
Приглашаем 
на консультации!
В Чувашском рескоме КПРФ можно по-

лучить бесплатную юридическую консуль-
тацию по вопросам рассмотрения в судах 
уголовных, гражданских и административ-
ных дел, соблюдения конституционных 
прав граждан, защиты интересов инвали-
дов, пенсионеров, участников боевых дей-
ствий, несовершеннолетних. 

Приём граждан ведёт юрист рескома 
Емашов Алексей Александрович, почёт-
ный работник Прокуратуры Российской 
Федерации, старший советник юстиции (в 
отставке), опыт работы более 20 лет.

Приём осуществляется по адресу: г. Че-
боксары, проспект Мира, д. 82 «А», каб. 4, 
тел: 28-99-99, 28-99-94.

График приёма: с понедельника по пят-
ницу - с 10 до 17 часов.

Свои запросы можно отправлять и на 
электронную почту emashov21KPRF@
yandex.ru.

В ЧЕБОКСАРАХ УЧРЕЖДЕНИЯ  
КУЛЬТУРЫ И СПОРТА 

ПОЙДУТ ПОД НОЖ
информация об этом прозвучала на засе-

дании кабинета министров республики.      
Глава администрации города Чебоксары Алек-

сей Ладыков сообщил о прогнозируемом в 2020 
году снижении неналоговых доходов городского 
бюджета на 0,5 млрд. рублей. Поэтому городские 
власти собираются оптимизировать учреждения 
культуры и спорта – коллективы планируется пе-
ревести в другие учреждения, а имущество про-
дать. По словам Ладыкова, сокращение коснёт-
ся библиотек, клубов и спортивных учреждений. 
С коллективами уже ведут работу. Конкретные 
предложения по оптимизации должны быть раз-
работаны к 5 декабря.

Ничего нового. Вместо того, чтобы изыскать 
резервы финансирования, городские власти ре-
шили идти проторенной дорожкой пресловутой 
«оптимизации», то есть тотального сокращения 
того, что не приносит прибыли.

обанкротившийся банк 
остался без лицензии
отзыв центробанком лицензии у «Чувашкредит-

промбанка» оборачивается нешуточными послед-
ствиями. Физическим лицам, имеющим там вклады, по 
страховке компенсируют до 1,4 млн. рублей. Им можно 
не переживать. А вот как быть десяткам организаций, 
предприятий, бизнесменов, оказавшимся на грани бан-
кротства? У некоторых речь идёт о весьма крупных сум-
мах, на возвращение которых надежды слишком малы. 
В разорённом банке зависли текущие счета, к примеру, 
чебоксарского «Водоканала», под угрозой деньги управ-
ляющих компаний, Детского фонда, Свято-Троицкого мо-
настыря… Крупным акционером банка является Чуваш-
ская Республика в лице Минюста. 

Власти республики открещиваются от проблемы, гово-
ря, что в ответе исключительно частный владелец кон-
трольного пакета акций. Между тем недовольные клиен-
ты банка, по некоторым данным, собираются проводить 
протестные акции.

Как стало известно, выплаты вкладчикам АКБ «Чу-
вашкредитпромбанк» начнутся 21 ноября.

с. Петров.

в последнее время в 
стране вновь резко уси-
лились русофобия и анти-
советизм, ведущие прями-
ком к развалу россии. за 
дымовой завесой утверж-
дений власти о борьбе с 
прозападными либерала-
ми, как главной угрозой 
политической стабиль-
ности, на деле основной 
удар наносится по кПрФ. 
именно наша партия является 
ведущей оппозиционной силой с 
разветвлённой структурой, сози-
дательной программой, уникаль-
ной исторической практикой и 
опытом народных предприятий.

Правящей группировке РФ не 
удалось оттолкнуть массы людей от 
партии. Провалились попытки запу-
гать, замолчать и подкупить КПРФ, 
заставить её снизить накал критики 
«верхушки» России. Поэтому удары 
наносятся по наиболее достойным 
представителям партии и нашим 
союзникам, возглавляющим органы 
исполнительной власти и крупные 
предприятия. Особенно лютому дав-
лению подвергаются наши наиболее 
успешные товарищи – губернатор 
Иркутской области Сергей Левченко 
и директор совхоза имени Ленина 
Павел Грудинин. Компрадоры испу-
гались сильных конкурентов.

Губернатор-коммунист показы-
вает передовые по любым меркам 
результаты работы на посту главы 
региона. Он добился повышения 
доходов областного бюджета более 
чем в два раза, обуздал бесчинства 
чёрных лесорубов, уничтожающих 
тайгу, осуществляет крупные соци-
альные программы. И вместо того, 
чтобы ставить его в пример воро-
ватым и незадачливым коллегам, 
власть обрушивает на Сергея Лев-
ченко одну атаку на телевидении за 

другой. Громоздятся целые горы лжи 
и клеветы. Это подлинный информа-
ционный разбой.

Трудно припомнить, кого в по-
следнее время пытались дискреди-
тировать с остервенением на уровне 
шизофрении. Разумеется, никакого 
помешательства в высших эшело-
нах власти нет. Истинная причина 
травли губернатора-коммуниста, во-
первых, в его несомненных успехах 
в развитии области. Во-вторых, она 
в том, что он не даёт воровать тем, 
кто привык делать огромные состоя-
ния на грабеже богатств области.

Правящая камарилья пыталась 
убрать его руками главы государства 
якобы «по утрате доверия». Посколь-
ку это не получается, ему настойчи-
во предлагают написать заявление 
«по собственному желанию».

Мы твердо заявляем: Сергей 
Левченко был выдвинут на пост гу-
бернатора нашей партией и союзом 
государственно-патриотических сил. 
Он получил кредит доверия избира-
телей и оправдал его. Поэтому не 
чиновникам, а населению Иркутской 
области решать, оставаться ему 
на посту губернатора или уходить. 
Пусть представители правящей пар-
тии выдвигают собственную канди-
датуру на выборах следующего года 
и состязаются в честной борьбе.

13 ноября на пленарном за-
седании государственной Думы 
рассматривались изменения в Фз 
«о федеральном бюджете на 2019 
год и на плановый период 2020 и 
2021 годов». с докладом высту-
пил министр финансов россии 
а.г. силуанов. сделал сообщение 
и председатель счетной пала-
ты россии а.л. кудрин. от фрак-
ции кПрФ выступил депутат в.с. 
шурЧанов. Предлагаем вашему 
вниманию текст его выступления.

– Уважаемый Вячеслав Викто-
рович (Председатель Госдумы В.В. 
Володин – прим. ред.), уважаемые 
коллеги. Рассмотрев внесённый за-
конопроект, согласно которому до-
ходы федерального бюджета на 
2019 год уменьшаются на 205 мил-
лиардов рублей, а расходы увеличи-
ваются на 196 миллиардов рублей 
при уменьшении профицита на 400 
миллиардов, фракция КПРФ уже в 
очередной, третий раз заявляет, что 
федеральный бюджет в части, ка-
сающейся 2019 года, и вносимые се-
годня правительством поправки не 
позволяют выполнить поставленные 
ранее национальные цели и не при-
ближают нас к их выполнению.

Федеральным бюджетом в части 
2019 года определялось, что реаль-
но располагаемые денежные дохо-
ды должны вырасти на 1%, оказыва-
ется, что теперь уже поправками они 
уменьшаются в 10 раз - до 0,1%. Это 
что означает? Метр - тысяча милли-
метров, вот это как бы прибавка на 
1 миллиметр, что практически никто 
не заметит.

Соответственно, уменьшается 
оборот розничной торговли на 0,3 
процентных пункта, до 1,3%, а это 
есть как раз зеркало уровня жизни и 
благосостояния граждан.

Естественная убыль населения 
должна была по национальным це-

лям сократиться до 219 тысяч чело-
век, но Минэкономразвития даёт про-
гноз, что она возрастёт до 284 тысяч 
человек, то есть вымирание растёт, 
а повышение пенсионного возраста 
ещё более ускорит этот процесс.

В-третьих, выше, чем планиро-
валось, окажется уровень бедности: 
13,5% сегодня имеем, поставлена 
задача – снизить до 12, но выйдем 
только на 12,5%.

Срываются также показатели под-
держки экспорта малого, среднего 
бизнеса, стимулирования роста про-
изводительности труда. Отечествен-
ная элементная база в электронике 
у нас составляет примерно 23 - 25%, 
сейчас мы все госпрограммы рассма-
тривали. Как в таких случаях можно 
говорить о безопасности страны, 
её обороноспособности, обо всех 
остальных направлениях жизни?

Давайте возьмём село, где про-
живает 38 миллионов человек - это 
где-то 26% общей численности насе-
ления. Оно по-прежнему остаётся в 
бедности и нищете. Я каждый месяц 
бываю, в ходе региональной недели, 
в сельской местности и чувствую, 
что там всё хуже-хуже становится. 

Не время бояться, 
время сопротивляться

Обращение к гражданам страны

В.С. Шурчанов: «Этот бюджет 
не позволит выполнить ранее 

поставленные национальные цели»
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В Шумерлинском районе Чувашии 
раньше где-то 13 животноводческих 
комплексов вдоль шоссейной доро-
ги стояли, сегодня ни одного нет.

Практически всё мужское населе-
ние республики работает в Москве 
охранниками и на строительных 
объектах, выезжает вахтой в Ямало-
Ненецкий и Ханты-Мансийский авто-
номные округа.

В республике сегодня сплошная 
безработица в сельской местности, 
и всё это имеет место при профи-
ците федерального бюджета в 1,4 
триллиона рублей. Поправка на 400 
миллиардов его уменьшает, но 1,4 
триллиона остаётся.

Почему же мы не можем дать 42 
- 43 миллиарда рублей для того, что-
бы в 2019 году покрыть все затраты, 
которых требуют сельхозпроизводи-
тели? Почему мы не можем поддер-
живать отечественное сельхозпро-
изводство?

Здесь уже коллега Пантелеев вы-
ступал по постановлению правитель-
ства №1432. Это какие-то жалкие 6,5 
миллиарда рублей для поддержки 
производителей сельхозтехники. Мы 
в принципе отказываем этим пред-
приятиям, заводам, где тысячи и ты-
сячи человек работают - это рабочие 
места, это заработная плата. И мы, 
какие-то 6,5 миллиарда для них не 
можем найти.

Что это: антиполитика, направ-
ленная против страны? Мы, фракция 
КПРФ, никак это понять не можем. 
И самое главное - весь народ уже 
понимать не может. 7 ноября, когда 
прошли митинги по всей стране, и 
КПРФ их проводила во всех районах 
и в городских центрах, люди говори-
ли: что у нас творится, что за прави-
тельство в стране? Или оно предаёт 
наши экономические и социальные 
интересы? И когда, в конце концов, 
вы там, в Государственной Думе, как 
парламент, как слуги народа, реали-
зуете в полной мере наши интересы? 
Потому что все возможности сегодня 
для подъёма, для выхода на миро-
вые темпы развития у нас есть.

Тем более, Счётная палата от-
мечает, и здесь об этом говорили, 
что 1 триллион рублей у нас сегод-
ня недоиспользуется. В этом нет, 
по моему мнению, вины Министер-
ства финансов. Надо пересмотреть 
всю систему госзаказов, госзакупок, 
потому что у нас нет единой систе-
мы проектирования, теперь СРО в 
строительных организациях не мо-
гут дать качественные проекты. А 
местное самоуправление, регионы 
берут эти проекты, которые потом 
экспертизу не проходят. По бюджет-
ным средствам надо же не просто 
Главэкспертизу проходить, а ещё в 
Минстрое утверждение пройти. Но 
деньги на проектирование, на со-
ставление сметы в бюджете не вы-
деляются.

Мы не даём принципиальную 
оценку системе тендеров и аукцио-
нов. Кто меньше устанавливает цену, 
тот и побеждает. Но при этом вы 
знаете, строители тут есть, сметная-
то стоимость объекта не меняется, 
остаётся постоянной, как она была 
определена. Цены во многом опре-
деляются квалификацией самих 
заказчиков в органах местного са-
моуправления. Раньше были УКСы, 
ОКСы во всех районах, теперь их 
нет, есть замглавы администрации, 
который за эти дела отвечает и, без-
условно, это всё охватить не может.

Время идёт, тратятся дополни-
тельные деньги, которые в муни-
ципальных бюджетах не предусмо-
трены. Поэтому народ всё больше 
считает, что правительство умыш-
ленно задерживает развитие страны. 
Нам нужно переходить (и Счетная 
палата это поддерживает) на модель 
дальнейшего экономического разви-
тия с использованием всех средств. 
Запасы нужны, но не в таком объё-
ме, когда они составляют уже поло-
вину бюджета и даже больше.

Завершая своё выступление, 
хочу сказать, что фракция в этих 
условиях поддерживать законопро-
ект не может. Мы будем голосовать 
против.

Пресс-служба фракции кПрФ 
в государственной Думе.

Не менее лютой атаке подвергает-
ся Павел Грудинин, который в каче-
стве кандидата в президенты РФ от 
КПРФ и блока патриотических сил по-
лучил огромную поддержку избирате-
лей на выборах-2018. За него только 
по официальным данным проголосо-
вало почти 9 миллионов избирате-
лей. Он возглавляет одно из лучших 
в стране и Европе предприятий, со-
единил современное производство, 
заботу о людях и новые технологии, 
создал мощную систему социальной 
поддержки работников, ветеранов и 
жителей посёлка совхоза.

Однако вместо того, чтобы всяче-
ски поддерживать и распространять 
этот успешный опыт, власти откро-
венно потакают бандитским атакам 
рейдеров, стремящихся разрушить 
великолепное хозяйство. Павел Гру-
динин, как и Сергей Левченко, под-
вергается безудержной кампании лжи 
и клеветы. Мы развеяли эту ложь. 
Президент страны дал своё согла-
сие на проведение общероссийских 
семинаров по изучению опыта пред-
приятия Звениговский в Марий Эл, 
подмосковного совхоза имени В.И. 
Ленина и Усольского свинокомплекса 
в Иркутской области. И в этом случае 
каждый увидит своими глазами под-
линные результаты их работы.

Одна из бед нынешней России - 
вопиющая некомпетентность чинов-
ников на всех уровнях и их тотальная 
безответственность. Даже персона-
жи, полностью проворовавшиеся и 
провалившие работу, не подверга-
ются наказаниям, а передвигаются 
на другие «хлебные» места. Даже 
те, кто обворовал дольщиков, по-
прежнему сидят в своих креслах. В 
этих условиях успешные руководите-
ли – члены и сторонники КПРФ – вы-
зывают откровенную изжогу у правя-
щей верхушки.

И это отнюдь не единичные приме-
ры антикоммунизма, по-прежнему яв-
ляющегося идеологической основой 
правящей олигархо-бюрократической 
«элиты». Уже много лет продолжает-
ся судебное преследование нашего 

товарища Владимира Бессонова, 
хотя абсурдность обвинений в его 
адрес в частных беседах признают 
даже высокопоставленные чиновни-
ки. Экономическому давлению под-
вергается губернатор-коммунист Ха-
касии Валентин Коновалов.

Преследования коммунистов в по-
следнее время усиливаются. В ряде 
регионов впервые за многие годы 
власти препятствовали проведению 
традиционных манифестаций в день 
7 ноября. В колыбели революции го-
роде Ленинграде власть в запредель-
ном служебном рвении попыталась 
сорвать даже церемонию возложе-
ния цветов к символу Октября – крей-
серу «Аврора». По-полицейски грубо 
были задержаны депутат городского 
заксобрания, первый секретарь гор-
кома КПРФ Ольга Ходунова и ряд 
товарищей. В Москву тащат дубликат 
екатеринбургского Ельцин-центра 
– русофобского гадюшника и запо-
ведника антикоммунизма. То и дело 
создаются новые «левые» партии-
обманки.

«Несистемные» либералы изо-
бражаются главной угрозой России. 
Но на деле те же самые прозапад-
ные либералы, находящиеся у вла-
сти, особенно в экономическом блоке 
правительства, борются, прежде все-
го, против КПРФ, как ведущей силы 
лево-патриотической оппозиции.

Эта тенденция может иметь и 
крайне негативные внешнеполити-
ческие последствия. Хотелось бы 
напомнить тем, кто раздувает анти-
коммунистическую истерию, что в 
ряде дружественных России стран 
правящими партиями являются ком-
мунистические партии.

КПРФ обращается ко всем 
народно-патриотическим силам Рос-
сии с призывом возвысить голос в 
поддержку наших товарищей, соз-
дать штабы и дружины для защиты 
народных предприятий, законности 
и порядка, дать отпор нарастающей 
русофобии и антикоммунизму, объе-
динить усилия в борьбе за восстанов-
ление социальной справедливости.

Председатель цк кПрФ
г.а. зюганов.

Не время бояться, 
время сопротивляться

Обращение к гражданам страны

В.С. Шурчанов: «Этот бюджет 
не позволит выполнить ранее 

поставленные национальные цели»
Окончание. Начало на 1-й стр. Окончание. Начало на 1-й стр.

на Пленумах райкомов
в мариинском Посаде участники пленума обсудили 

два вопроса: об итогах прошедших пленумов ЦК КПРФ 
и Чувашского рескома КПРФ, о проведении внеочеред-
ной районной конференции. Также были рассмотрены 
итоги прошедшего митинга 7 ноября. С докладом о про-
деланной работе и состоянии дел в партийном отделе-
нии выступил первый секретарь Мариинско-Посадского 
райкома КПРФ А.Д. Фёдоров. По рассмотренным вопро-
сам приняты соответствующие постановления.

 мариинско-Посадский райком кПрФ.
на пленуме комсомольского райкома кПрФ тоже 

были рассмотрены итоги Пленума Чувашского рескома 
КПРФ и подготовка отчётно-выборной конференции. 
Конференция назначена на 18 декабря 2019 года.

комсомольский райком кПрФ.
в козловке участники пленума поздравили с днём 

рождения секретаря Байгуловского первичного отделе-
ния КПРФ А.И. Прохорова и вручили ему подарок. Пер-
вый секретарь РК КПРФ И.Е. Кузнецов рассказал о бли-
жайших задачах. Также была заслушана информация 
о республиканской конференции общественной органи-
зации «Дети войны». Был создан избирательный штаб 
по подготовке к выборам 2020 года. Отчётно-выборную 
конференцию районного отделения партии решено со-
звать 30 января 2020 года. 

На состоявшемся после пленума заседании бюро 
райкома КПРФ коммунисты утвердили приём в партию 
молодого учителя.

марат волгин.

На помощь приходят 
юристы КПРФ

В Чувашский реском КПРФ 
люди обращаются по разным во-
просам. У Елены С., например, 
один знакомый, злоупотребив до-
верием, взял крупную сумму денег. 
В правоохранительных органах ей 
отказали в возбуждении уголовно-
го дела. Елена не стала сдаваться 
и обратилась к юристами Чуваш-
ского рескома КПРФ. 

Врио первого секретаря Чебок-
сарского горкома КПРФ Е.В. Во-
ронков и первый секретарь Ново-
чебоксарского горкома КПРФ В.Н. 
Макаров составили соответствую-
щие заявления в Прокуратуру и 
МВД. Постановление об отказе 
в возбуждении уголовного дела 
было отменено, а дело поставлено 
на контроль в Прокуратуре Чуваш-
ской Республики. Возбуждено уго-
ловное дело по ч. 2 ст. 159 УК РФ, 
идут следственные мероприятия.

Газета следит за развитием со-
бытий.

Пресс-служба 
Чувашского рескома кПрФ.

уроки зоЖ нуЖны
В борьбе за здоровье будущего и нынешних поколений все 

средства хороши. Я, например, согласен с теми, кто предла-
гает ввести в школе уроки ЗОЖ – здорового образа жизни. На 
них специалисты могли бы доходчиво разъяснять учащимся, 
не уделяющим должного внимания своему здоровью, как пра-
вильно питаться, о вреде алкоголя и малоподвижного образа 
жизни. И тогда они росли бы более здоровыми.

В 12 лет родители привели меня в планетарий. Я был по-
ражён увиденным. Радиус Земли, оказывается, равен всего 
лишь двум третьим протяжённости нашей страны с запада 
на восток. Захотелось получить ответы на многие вопросы. 
Почему, например, все космические тела находятся в посто-
янном движении и не сходят со своей траектории? Почему 
атмосфера и другие защитные слои Земли, двигаясь вместе 
с ней, не теряются в пути? Где остановки и кто командир на-
шего космического «корабля»?

После посещения планетария я по-другому стал отно-
ситься к окружающей природе, экологии, к людям. Мы ведь 
все одна семья и живём в одном очень маленьком по срав-
нению со Вселенной доме. И чем больше наши дети будут 
знать об окружающем мире, тем бережливее они будут от-
носиться ко всему, из чего складывается наша жизнь, в том 
числе и к здоровью.

В своё время меня очень воодушевил проект планетария, 
который собирались в 2018 году строить в чебоксарском 
парке имени А.Г. Николаева. Но, к сожалению, у властей по-
лучилось, как всегда: шуму много, а проку мало. Планетария 
в Чебоксарах как не было, так и нет, и неизвестно, будет ли 
он возведён вообще.

а. городецкий.
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Журналистам «Ведомостей», 
«Строительной газеты» и других из-
даний стали известны подробности 
строительства платной автодороги 
Москва – Казань, которая должна 
стать частью коридора Европа — За-
падный Китай. Данный мегапроект 
одобрен на самом высоком уровне 
– российским правительством. Авто-
бан позволит сократить время в пути 
между Москвой и Казанью почти в 
два раза — до 6,5 часа.

Напомним, ранее Минэкономики 
России предлагало вместо автодо-
роги Москва—Казань построить но-
вую трассу до Владимира, а также 
точечно реконструировать автодо-
рогу М-7 Москва—Уфа: расширить 
её до трех полос там, где их сейчас 
две, и достроить объезды Владими-
ра, Гороховца, Нижнего Новгорода 
и Чебоксар.

Решено, что скоростную трассу 

возведут поэтапно. Первый участок 
— головной: строительство четы-
рехполоски начнут одновременно с 
двух концов — от Москвы до Вла-
димира с обходом областного цен-
тра и обход Казани. Второй участок 
- казанский, от Казани до чуваш-
ского города Канаша, он позволит 
«спуститься до Самары» и пройдёт 
к пункту пропуска «Сагарчин» на 
границе с Казахстаном. Эти участки 
намерены сдать уже до конца 2024-
го, а еще через три года, к 2027-му, 
достроить всю трассу. На 700 кило-
метров пути выделяется 539 млрд. 
рублей. Правда, «умные» головы в 
правительстве предлагают сокра-
тить финансирование строитель-
ства втрое, что может повлиять на 
сроки сдачи объекта. 

По мнению первого зампред-
седателя комитета Госдумы РФ по 
государственному строительству и 

законодательству Вячеслава Лыса-
кова, страна очень сильно нуждает-
ся в увеличении километража до-
рог общего пользования — пока что 
Россия отстает от Европы в этом от-
ношении и даже от Китая, где к 2011 
году полностью построили дорож-
ную сеть, отвечающую всем требо-
ваниям не только автомобилистов, 
но и профессиональных перевоз-
чиков. «Высокоскоростных дорог у 
нас практически нет — в стране 50 
тысяч федеральных трасс, не более 
8% из них имеют более двух полос 
в одном направлении. Скоростные 
трассы — те, где автомобили могут 
развивать скорость не менее 130 
километров в час. Это небольшие 
единичные участки. Если автодоро-
га Москва — Казань будет возведе-
на, это станет первым шагом в деле 
строительства высокоскоростных 
трасс», — отметил он.

Соберём средства                 
на памятник Сталину!

К 140-
л е т и ю 
со дня 
р о ж д е -
ния И.В. 
С т а л и -
на, кото-
рое бу-
дет отмечаться 21 декабря 2019 года, 
Чувашский реском КПРФ планирует 
установить в Чебоксарах барельеф Ио-
сифа Виссарионовича. Макет памятни-
ка выполнен одним из местных  худож-
ников (см. на снимке). На изготовление 
бронзового барельефа потребуется 
порядка 250 тысяч рублей. По примеру 
Якутии, где на народные средства не-
давно был установлен памятник И.В. 
Сталину в селе Тюнгюлю, Чувашский 
реском КПРФ объявляет сбор средств 
на барельеф. Каждый житель Чувашии 
волен сам определяться с суммой по-
жертвования. Коммунисты согласны 
внести по 100 рублей. В районах и го-
родах республики почётная миссия по 
сбору средств возлагается на первых 
секретарей местных партийных отде-
лений. Чебоксарцы могут обращаться 
в Чебоксарский горком КПРФ (г. Чебок-
сары, пр. Мира, д. 82А, тел. 28-99-94, 
28-99-99).

Если соберём необходимую сумму 
и установим памятник, он, несомненно, 
украсит столицу Чувашии.

Пресс-служба 
Чувашского рескома кПрФ.

шаг вПерёД, 
но Два назаД!
Власти нашего Козловского района, 

как маятник, делают движение вперёд 
и почти сразу же – откат назад! При-
том, успехи часто преувеличиваются, а 
недостатки и провалы замалчиваются, 
либо вовсе отрицаются…

В следующем году в селе Байгуло-
во построят долгожданную школу, что 
станет радостным событием. Но пре-
жде власти преобразовали в филиалы 
сельские школы в Карачево и Янгиль-
дино, несмотря на протесты жителей, и 
закрыли начальные школы в Янтиково 
и Картлуево. 

На официальном сайте Козловского 
района чуть ли не пошагово освеща-
ется то, как идёт строительство клуба 
в селе Аттиково. А вот клуб в дерев-
не Картлуево, 1936 года постройки, 
пришёл в негодность, и его пришлось 
закрыть из-за аварийного состояния. 
Клубное учреждение вместе с библио-
текой перенесли в освободившееся 
здание начальной школы. Сельчане 
справедливо негодуют.

И так во многих делах. В Козловке 
построили две новые модульные ко-
тельные, но отопительный сезон всё 
равно вовремя открыть не смогли! На-
чали строить морг, и оказалось, что 
фундамент залили не по правилам. 
Пришлось выковыривать всё обратно! 
Открываем новые ФАПы, ремонтируем 
поликлинику, а врачей как не было, так 
и нет! На бумаге увеличивается сред-
няя зарплата, и в то же время растут 
цены в магазинах, закрылся вокзал, 
молокозавод, завод РИАЛ, и люди ока-
зались без работы.

Но самое главное – правящей пар-
тии «Единая Россия» всё сходит с рук! 
Если что-то в районе происходит хо-
рошее, то это благодаря ей. Если слу-
чился какой-то «косяк», власть имущие 
здесь не при чём! На выборах послуш-
ные избиратели всё равно поставят га-
лочку за нужных властям кандидатов! 
До каких пор это всё это будет продол-
жаться?

марат волгин.

Нападение в 1941 году гитлеровской Германии на 
СССР лишило «детей войны» радостей детства. Они 
испытали на себе ужасы фашистской оккупации, тяго-
ты эвакуации, страх во время артобстрелов и бомбё-
жек, трагедию потери дома, родных и близких. Многие 
из них трудились на заводах и фабриках, в колхозах, 
ухаживали за ранеными в госпиталях. Недоедая и не-
досыпая, они тоже приближали Великую Победу.

В послевоенные годы советская страна делала всё 
для того, чтобы дети военного времени выучились и 
получили путёвку в жизнь, выросли достойными людь-
ми. И они самоотверженно трудились. Велик их вклад 
в упрочение обороноспособности страны, обустрой-
ство городов и сёл, развитие экономики и культуры. В 
общем, «дети войны», сполна заслужили право на ува-
жение и заботу государства.

Однако приходится констатировать, что сегодня в 
капиталистической России положение многих пред-
ставителей этого поколения сопоставимо с пережитым 
ими в детстве. Став жертвами буржуазной реставра-
ции, «дети войны» с их нищенской пенсией  оказались 
среди наиболее уязвимых слоёв общества. Защищая 
интересы олигархии, государственная машина стре-
мится избавиться от «детей войны» и прочих льготни-
ков как от балласта.

Вопреки всему мы ещё живём и надеемся, что 
долгожданный федеральный закон о «детях войны» 

будет всё-таки принят. Работа Чувашского республи-
канского отделения Общероссийской общественной 
организации «Дети войны» как раз и нацелена на фор-
мирование положительного имиджа «детей войны», на 
привлечение внимания общества к их проблемам, на 
отстаивание ими своих прав и организацию их борь-
бы с антинародным социально-экономическим курсом 
буржуазной власти. 

Многие наши мероприятия находят своё отражение 
на страницах газеты «Чебоксарская правда» и на сайте 
Чувашского рескома КПРФ, с которыми мы плодотвор-
но сотрудничаем. «Дети войны» принимали активное 
участие в оформлении подписных листов против повы-
шения возраста выхода на пенсию. Только один пред-
седатель Калининского районного отделения организа-
ции В.К. Малинин собрал более 200 подписей. Наши 
товарищи охотно идут на выборы в качестве наблюда-
телей, членов избирательных комиссий. Мы собирали 
деньги погорельцам Иркутской области, участвовали в 
посадке деревьев в «Аллее ветеранов» и около Нацио-
нальной  библиотеки в Чебоксарах. Участвуем практи-
чески во всех массовых и протестных мероприятиях, 
которые проводят Чувашский реском и Чебоксарский 
горком КПРФ.

в. степанов,
председатель правления ЧРО ООО «Дети войны».

Секретарям 
первичек 
оказали 
доверие

В первичных партийных органи-
зациях Чебоксарского района нача-
лись отчётно-выборные собрания. 
в туруновской первичке коммуни-
сты заслушали отчёт секретаря А.З. 
Ефимовой. Выступавшие а прениях 
признавали работу удовлетвори-
тельной. На следующий отчётный 
период секретарем избрана она же – 
Ефимова Антонина Захаровна.

И в Чиршкасинском партийном 
отделении, обсудив доклад секре-
таря, признали проделанную работу 
удовлетворительной. Был утверж-
дён новый состав бюро. Секретарём 
певички вновь избран Петров Генна-
дий Петрович, а его заместителем – 
А.С. Прохоров. Участники собрания 
избрали шесть делегатов на 56-ю 
Чебоксарскую районную отчётно-
выборную конференцию. 

Аналогичное собрание прошло и 
в икковском первичном отделении 
кПрФ. Секретарём первички вновь 
избран Сорокин Георгий Валерьяно-
вич. Он же был избран и делегатом 
на районную конференцию.

Чебоксарский райком кПрФ.

обсуДили стратегию кПрФ на выборах-2020
готовясь к выборам-2020, Чебоксарский горком кПрФ провёл со-

вещание с кандидатами в депутаты Чебоксарского городского со-
брания депутатов. О плане подготовки и стратегии КПРФ на выборах 
им рассказали секретарь Чувашского рескома КПРФ Алексей Шурчанов и 
врио первого секретаря Чебоксарского горкома КПРФ Евгений Воронков. А 
депутат Госсовета Чувашии Григорий Данилов и его помощник Владимир 
Терентьев разъяснили возможности портала «Красный фонд Чувашии», 
обеспечивающего коммуникацию избирателей с кандидатами от КПРФ.

Пресс-служба Чувашского рескома кПрФ.

С 2015 года Порецкий райком 
КПРФ неоднократно обращался к 
властям, устраивал митинги в защи-
ту Порецкого автовокзала. Однако в 
2017 году вокзал был закрыт и вы-
ставлен на продажу. Был организо-
ван автопункт, оказывающий лишь 
частичные услуги. Междугородные 
маршрутки и автобусы на него не за-
ходят, пассажиров забирают прямо 
с обочины дороги. На двери висит 
объявление - билеты покупать у во-
дителя! Отсутствуют точки питания, 
туалет, площадка ожидания, не ве-
дется видеонаблюдение. Перевозки 
переданы в частные руки…

Старожилы помнят, что даже 
во время Великой Отечественной 
войны Порецкий автовокзал рабо-
тал и выполнял свои функции. А 
сегодня его нет. Самое страшное в 
том, что создавшаяся ситуация вы-
зывает недовольство народа и бро-
сает тень недоверия на правящую 
власть. Лица, ответственные за это, 
должны быть наказаны, а вокзал 
восстановлен! 

Порецкий райком КПРФ планиру-
ет провести серию акций протеста в 
поддержку автовокзала и приглаша-
ет поречан принять участие в них.

Порецкий райком кПрФ.

Трасса М-12 пройдёт через Чувашию

«Детям войны» – понимание и заботу!

отчёты и выборы

ОТСТОИМ АВТОВОКЗАЛ!

анекДот Про борьбу с корруПцией
— Откуда у вас 9 миллиардов? 
— Я боролся с коррупцией. Все эти деньги конфискованы, отобраны и отвоё-

ваны у коррупционеров. 
— А почему не сдали деньги государству? 
— Я похож на идиота? Если деньги вернуть в бюджет, их опять разворуют те же 

самые коррупционеры. А значит, дело всей моей жизни пойдет коту под хвост…
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Поздравляем!

короткой строкой
 Согласно статистике Феде-

ральной налоговой службы, в 2019 
году работу в малом и среднем 
бизнесе потеряли 600 тысяч че-
ловек.
 конституционный суд рос-

сии подтвердил законность кон-
фискации имущества не только 
у коррупционеров и их родствен-
ников, но также у друзей или зна-
комых обвиняемых. Об этом гово-
рится в определениях суда по делу 
бывшего полковника МВД Дмитрия 
Захарченко и его близких.
 По итогам октября фонд 

«Петербургская политика» оста-
вил Чувашию в группе регионов со 
слабой социально-политической 
устойчивостью. Среди негативных 
событий, тянущих республику вниз, 
эксперты выделили митинг в Кугесях 
против возведения китайского моло-
козавода, приговор сестре министра 
финансов и введение процедуры 
наблюдения в АО «Промтрактор-
Вагон». К положительным событиям 
отнесены расширение списка ви-
дов предпринимательской деятель-
ности, у которых налоговая ставка 
составит 0%, поставка модулей ГК 
«Хевел» в Швецию, набор работ-
ников на Чулочно-трикотажную фа-
брику и открытие молочной фермы 
в Яльчикском районе.
 По данным Росстата за 9 

месяцев года, Чувашия заняла 
предпоследнее 13 место в ПФо 
по размеру зарплат в сфере об-
щего образования. Этот показа-
тель в республике - 25501 рубль. 
Меньше только в Саратовской обла-
сти (25373 рубля), а самые высокие 
зарплаты получают учителя в Тата-
рии – 32979 рублей.
 на ремонт дорог в столи-

це Чувашии в 2020 году выделено 
1,203 млрд. рублей. Планируется 
провести работы на улицах Тукта-
ша, Композиторов Воробьёвых, Иль-
бекова, Игнатьева, Кооперативная, 
Яноушека, на проспектах Ленина и 
Никольского, на Вурнарском шоссе, 
в переулке Бабушкина, на Базовом 
проезде, местном проезде по Москов-
скому проспекту, построить дорогу 
по улице 1-я Южная. Также начнётся 
реконструкция Гражданской улицы и 
Лапсарского проезда, капремонт мо-
ста и путепровода по проспекту Трак-
торостроителей, продолжится рекон-
струкция проспекта И.Я. Яковлева. 
 в шумерле готовится 

военно-историческая реконструк-
ция «зима 41 года: невидимый 
подвиг в тылу», в рамках которой 
поисковики покажут, как строился 
сурский оборонительный рубеж. 
А в шумерлинской школе № 3, кото-
рая выступает одним из организато-
ров проекта, открылась комната бое-
вой славы, сообщает ИА REGNUM.
 16 ноября в республике отме-

чалось 120-летие со дня рождения 
классика чувашской литературы, 
поэта-реформатора, председателя 
ревтрибунала и заведующего от-
делом юстиции Чувашской авто-
номной области михаила сеспеля. 
Основные торжества прошли на ро-
дине поэта – в деревне Сеспель Ка-
нашского района.

С днём рождения:
ефремова галина ивановна, Пшенич-

ная алла александровна, г. Алатырь.
устинов александр юрьевич, Красноче-

тайский район.
егоров владислав геннадьевич, Ку-

гесьское ПО, рахванов юрий Федотович, 
Чиршкасинское ПО, Чебоксарский район.

Комсомольский райком КПРФ извещает 
об уходе из жизни на 72-м году члена рай-
кома КПРФ

Павлова григория Федотовича
и выражает глубокие соболезнования его 
родным и близким. 

ВОТ В ЧЁМ ВОПРОС...
в день рабочего визита в алатырь главы Чувашии 

михаила игнатьева многоквартирный жилой дом № 
43 по улице ленина остался без холодной воды. По-
том отключили горячую. а в довершение всего ещё 
оставили его и близлежащий жилой сектор без элек-
тричества. Как потом шутили люди: то ли местные вла-
сти и коммунальщики решили, чтобы день его очередно-
го приезда к нам стал действительно запоминающимся, 
то ли просто решили взять людей измором. Однако это 
всё можно назвать скорее смехом сквозь слёзы. 

Разумеется, виной всему лишь случайные совпаде-
ния и стечение обстоятельств. Ну, звёзды так сошлись. 
Что тут поделаешь?! Тем не менее, в каждом совпадении 
имеется своя закономерность. И порой с далеко идущи-
ми последствиями. Да, надо сказать, что холодную воду 
в этом доме отключали систематически на протяжении 
почти целого месяца, так как в подвале и в квартирах 
велись долгожданные работы в рамках капитального ре-
монта по замене труб ХВС. И люди относились к этому 
с должным пониманием. Благо в конце каждого буднего 
дня и на выходные вода аккуратно появлялась вновь. 
Так было и в тот злополучный день, когда ремонтные 
работы уже вышли на финишную прямую. Однако по-
сле того, как вслед за холодной исчезла ещё и горячая 
вода, люди напряглись. Как позже выяснилось, масте-
ра в подвале обнаружили серьёзную протечку системы 
ГВС. Слесаря тут же перекрыли подачу горячей воды. 
Трубы не выдержали и... Всё. Авария! А когда погас ещё 
и свет, то сделалось совсем невесело. 

Электричество дали спустя два часа. Дома подключа-
ли по одному, точечно. Потом появилась холодная вода. 
А уже вслед за ней наконец-то и тёпленькая пошла... Как 
жаль, что господин Игнатьев на сей раз не побывал в 
нашем ауле и не успел приобщиться к тем «прелестям», 
которые сделали день его приезда в Алатырь поистине 

незабываемым. И ещё: интересно, а не поделилось ли 
руководство города с главой республики своими плана-
ми по вероятному закрытию детского сада «Солнышко» 
и средней школы № 9, что сейчас так бурно обсуждает-
ся общественностью? Не доложило ли ему о процессе 
быстрого и успешного закрытия городской детской би-
блиотеки и библиотек в микрорайонах «Стрелка» и «За-
падный»? И что с наступлением вечера город буквально 
погружается во тьму, поскольку фонари не горят почти 
вообще? Что в Алатыре продолжает набирать обороты 
непрерывный процесс оптимизации и сокращения рабо-
чих мест? Неужели нет?! А надо было бы обязательно 
доложить и внимательно проследить за его реакцией. 
И ещё непременно свозить его на городское кладбище. 
Пусть увидит собственными глазами, как и в каком ко-
личестве алатырцы мрут от такого «счастья», какого и 
врагу не пожелаешь... 

Я тут, правда, прочёл намедни, что Михаил Василье-
вич в ходе той поездки посетовал: в Алатырь из регио-
нального бюджета за последнее время вложено порядка 
500 млн. рублей, а особой отдачи не слишком заметно. 
Тут можно сказать только одно: значит, так вкладыва-
ли! Или не вкладывали?! Тогда, выходит, надо не рито-
рические претензии выражать, а требовать подробные 
отчёты от администрации города о расходовании всех 
выделенных средств, вплоть до последней копейки. И 
с соответствующими оргвыводами. А иначе в один пре-
красный день дело кончится тем, что приедет руково-
дитель Чувашии в Алатырь и, глядь, а здесь нигде уже 
ни света, ни тепла, ни воды, ни газа и ни единой живой 
души, кроме нескольких бессмертных и бессменных чи-
новников из мэрии, бизнесменов да депутатов городско-
го собрания. То есть полная ж-жуть! Хотя, может, это и 
есть та заветная цель, которую ставят перед собой и к 
достижению которой так упорно стремятся наши мест-
ная, региональная и федеральная власти?! Вот в чём 
вопрос. 

александр киреев.

Вкладывать душу в порученное дело – 
его призвание

Каждый человек приходит в партию своим путём. Н.Н. Макси-
мов, в течение ряда лет возглавлявший парторганизацию АТК 
«Марстройтреста», а на пенсии состоявший на учёте и активно ра-
ботавший в одной из первичных организаций КПРФ города Чебок-
сары, вспоминал: «Моя жизненная позиция сформировалась ещё в 
детстве, под впечатлением от великих людей – Маркса, Энгельса, 
Ленина, Сталина и героев-первопроходцев, покорителей Северно-
го ледовитого океана – челюскинцев».

Николай Никонорович родился в 1937 году в деревне Аниш-
Ахпердино Канашского района. После школы он окончил Ала-
тырский лесотехнический техникум, работал в леспромхозе в 
предгорьях Саян. Оттуда призвался в армию, где приобщился к об-
щественной работе – был секретарём комсомольской организации 
взвода, вступил в КПСС, окончил вечернюю партийную школу при 
политотделе войсковой части.

Демобилизовавшись, Максимов поступил в Поволжский лесо-
технический институт в Йошкар-Оле, который закончил в 1966 году. 
Трудился мастером, начальником ПТО, заместителем начальника 
автотранспортной конторы «Марстройтреста», в «Марколхозстрой-
объединении», завотделом проектно-технического бюро Марийско-
го транспортного управления. Вышел на пенсию в 1999 году. В 2001 
году переехал в Чебоксары.

Николай Никонорович дружил со спортом. Занимался гирями, 
лёгкой атлетикой, классической борьбой и самбо, многоборьем. 
Был чемпионом Йошкар-Олы и призёром Марийской АССР по 
борьбе. 

Более шести лет Н.Н. Максимов был секретарём парткома АТК 
«Марстройтреста», партийная организация которого насчитывала 
более 60 человек. Окончил университет марксизма-ленинизма при 
Марийском обкоме КПСС. Имеет ряд партийных наград и гордился 
званием «Ветеран партии».

Чем бы ни занимался Николай Никонорович, он всегда вклады-
вал душу в порученное ему дело, свято верил в коммунистические 
идеалы. Почему говорю о нём в прошедшем времени? Потому что 
28 октября 2019 года он умер. Его уход из жизни стал для всех, кто 
его знал, действительно большой потерей… Светлая ему память.

р. максимова.

ЧЕМ НАС КОРМЯТ
Сотрудники прокуратуры и Россельхознад-

зора, проверяя ТК «Хевешский» в Чебоксарах, 
выявили у нескольких предпринимателей под-
карантинную продукцию: яблоки из Молдо-
вы, груши из Армении, турецкие абрикосы и 
персики, египетские апельсины, астраханский 
картофель, сливы из Узбекистана и арбузы из 
Дагестана. В отношении предпринимателей 
возбуждены административные дела. Напом-
ним, что ранее в мясе, которое продавалось на 
Хевешском рынке, нашли превышение бакте-
риальной обсеменённости.

Такой же проверкой в Урмарах на централь-
ном рынке выявлен индивидуальный пред-
приниматель, продававший подкарантинные 
яблоки и виноград без надлежащего их пред-
варительного хранения. Виновный привлечён к 
ответственности.

А в Яльчиках в магазине «Тоскаевский» про-
веряющие зафиксировали факт реализации 
просроченного мяса, в том числе – с признака-
ми порчи. В магазине «Берёзка» мясная про-
дукция не была промаркирована должным об-
разом. Виновные лица оштрафованы.

люди партии

заметки по поводу


